

TELEGRAMAS

La guerra mundial.-El señor Garcia Prieto reclama al Embajador alemán que cese la situación que crean los submarinos para evitar graves complicaciones.-¿La república de Honduras romperá sus relaciones con Alemania? Combate naval en el Adriático: dos cruceros austriacos averiados; el torpedero francés "Bontzen", hundido y el crucero inglés "Darmouth", averiado.-Se aplazara la apertura de las Cortes hasta mediados de Junio.-Un crucero y un destroyer alemanes á pique por chocar con una mina.-Barcos hundidos por un submarino frente á Santa Pola; ¿el submarino á pique? Nicaragua ha roto sus relaciones con Alemania.-Los campesinos rusos se reparten las tierras declarando abolida la propiedad.-Inglaterra envia á España una nota igual á la de Francia sobre los torpedeamientos en nuestras costas

Telegramas de Madrid

Madrid 19 a las 24
Vigilancia por destroyers japoneses
 Dicese que los aliados organizan una vigilancia en el Mediterráneo. La escuadrilla de torpederos japoneses llegada á Marsella, se encargarán de la vigilancia desde Portvendres hasta la altura de Cartagena, fuera de las aguas jurisdiccionales españolas.
Un espía alemán en California
 En California ha sido detenido un espía alemán en el momento en que intentaba establecer bases para submarinos y para aeroplanos. Se ha declarado convicto y confeso y ha hecho revelaciones.
Gravando la renta en los Estados Unidos
Washington—La Cámara de representantes ha ratificado la enmienda al proyecto sobre la tasa de guerra, aumentando en una cuarta parte el impuesto sobre la renta de 500.000 á un millón de dólares, é imponiendo una sobre tasa del 45 por 100 á las rentas de un millón de dólares ó mas.
Entrevista de emperadores
 Dicese que una entrevista de los soberanos de Alemania y Austria-Hungría, tendrá lugar la semana próxima en el gran cuartel general alemán.
Conferencia de Garcia Prieto con el Embajador alemán
 El Presidente del Gobierno señor Garcia Prieto ha celebrado una conferencia con el Embajador alemán.
 Creese que el señor Garcia Prieto se expresó la necesidad en que se ve el Gobierno de reclamar que cese la situación desagradable, que de continuar agravándose podría motivar graves complicaciones que el Gobierno desea que se eviten.
Despacho oficial alemán
Berlin—Da cuenta un despacho oficial que malogremos un ataque inglés en la carretera de Aras. Igual suerte tuvieron unos avances del enemigo contra Monchy. Cerca de Bralle logramos mejorar nuestras posiciones, ocupando una trinchera francesa.
 Ayer derribamos diez aparatos. En el frente ruso rechazamos la artillería enemiga en la línea de Tornopol y en la orilla del Marafousca.
 En el frente macedónico el enemigo no repitió los ataques.
Comunicado oficial francés
Paris—Dice un despacho oficial del mediodía que los alemanes atacaron nuestras líneas desde Epine Chevigny hasta el Canal del Oise siendo rechazados.
 En el frente del Struma los búlgaros atacaron las posiciones recientemente conquistadas por los ingleses.
 En la región de Junica tomamos unas trincheras.
Crucero y destroyer alemanes á pique
Amsterdam—Frente á Schiedamzodg se vieron el miércoles por la noche tres torpederos y un submarino alemanes que cruzaban á seis millas de la costa con dirección al nordeste.
 El torpedero que cerraba fila chocó violentamente desapareciendo.
 Un crucero auxiliar salió del estuario del río Elva dirigiéndose al lugar del accidente hundiéndose al chocar.
Un submarino ataca á 5 barcos.— Dos hundidos.—Submarino á pique?
 Dicen de Alicante que frente á Santa Pola un sumergible atacó á cinco barcos siendo hundido uno. Hubo una llamarada que duró media hora.
 Se supone que se trata de otro vapor hundido.
 Se admite la creencia de que se ha hundido el submarino, estallan-

do cuando atacaba el convoy, pues uno de los vapores disparó contra el sumergible y lo hundió rápidamente.
Torpedero para vigilar
 Dicen de Alicante que ha fundeado en aquel puerto el torpedero Núm 5 que está destinado á vigilar aquellas costas.
Comunicado británico
Londres—Un comunicado dice que la artillería inglesa bombardeó con éxito un Cuerpo de Ejército alemán en la carretera de Cambridge y nordeste de Fremoy.
 Hubo actividad por parte de ambas artillerías en las orillas del Scarpa.
Llegada del Cuerpo de sanidad yanqui á Inglaterra
Londres—Un Cuerpo de Sanidad de los Estados Unidos ha llegado á Inglaterra.
Comunicado alemán
Berlin—Dice un comunicado que en la Champagne continuó durante la tarde el fuego de artillería.
 En el resto del frente no ocurre novedad.
Madrid 20 a las 17
Detalles del torpedeamiento del "Patricio"—Lo que dice un periódico de Valencia.—Lo que dice "El Liberal".
 Un periódico de Valencia publica el relato firmado por persona prestigiosa de Denia, acerca del torpedeamiento del vapor español "Patricio", de cuyo relato resulta que dicho barco realizaba travesías de Nueva York, Liverpool y al Havre con cargamentos de cañones, ganados y material de aviación.
 Ultimamente nevagó hacia Newport convoyado por buques franceses é ingleses.
 El capitán es socio de la Casa armadora.
 Navegando entre los cabos de Cullera y San Antonio le sorprendió un cañonazo, luego tres más.
 Un tripulante dice que detuvieron la marcha del barco y otro lo niega, pues no pudo parar á causa de la velocidad.
 Otros de los tripulantes dicen que primeramente al oír los cañonazos arriaron los botes y otros dicen que no, hasta después de alcanzar los proyectiles al buque.
 El submarino no disparó desde las aguas jurisdiccionales, pues distaba más de ocho millas de tierra.
 Si el "Patricio" hacia rumbo al Norte fué atacado por babor y mal pudo recibir la granada en la banda opuesta.
 Seguramente viró en redondo haciendo rumbo á la costa.
 Si el barco se hubiera detenido nada hubiese ocurrido.
 El periódico "El Liberal" dice que el país se lamenta de que continúan las "filias y fobias" é insiste en que se formule la reclamación por dicho torpedeamiento que es muy justificada; pues existió la agresión.
Indemnización á la familia del maquinista del "Patricio"
 El cónsul alemán de la Coruña marchó al Ferrol para entregar tres mil pesetas á la familia del maquinista del vapor "Patricio", sin perjuicio de los acuerdos adoptados por los Gobiernos español y alemán.
La vigilancia de nuestras costas.— Otra nota de Inglaterra
 La nota de Francia sobre vigilancia en nuestras aguas jurisdiccionales esta aprobada por otra en igual sentido que nos ha dirigido Inglaterra.
 El periódico "Le Journal" llega á Madrid dice que el señor Garcia Prieto después de recibida la nota de Francia ha enviado dos contratorpederos al Cantábrico; y

añade que esto no basta para hacer respetar el litoral.
 Añade que el señor Garcia Prieto quizá se aventura al proclamar con actitud suficiente para resistir los abrazos un poco comprometedores de Alemania.
Telegramas de Barcelona
Barcelona 20 a las 23
Crucero inglés hundido
Ginebra—Comunican de Viena que una nota del ministerio de Marina austriaco publicada en la prensa de aquella capital, insiste en que en el combate naval del Adriático fué hundido un crucero inglés de cuatro chimeneas.
 Las bajas que tuvieron los austriacos fueron quince muertos y doce heridos.
Tiendas asaltadas en Lisboa
Lisboa—Con el pretexto de la escasez de paz la multitud ha asaltado las tiendas.
 La policía restableció el orden.
El proceso contra el matador del conde Strugk
Ginebra—Comunican de Viena que en el proceso contra Adler, por el asesinato del Presidente del Consejo de Ministros austrohúngaro conde Strugk, el procesado ha dicho que mató á la víctima disgustado por las continuas arbitrariedades de Strugk, que había borrado toda noción de justicia.
 Ha añadido que obró como un soldado que mata en tiempo de guerra.
 Se ha declarado socialista, pero distanciado del partido desde el principio de la guerra.
 Habiendo el gobierno, de hecho, abolido la Constitución, ha dicho, no quedaba otro camino que la violencia.
 Las respuestas del procesado son bastante incoherentes.
 Ha sido condenado á muerte.
Voto de confianza al gobierno ruso
Petrogrado—El Comité de obreros y soldados ha votado una moción de confianza al gobierno.
Emigrados que regresan á Rusia
Frankfort—Han pasado por esta capital trescientos emigrados rusos que residían en Suiza y se dirigen á su país á través del territorio alemán, y con permiso del Gobierno alemán y con las mismas precauciones que se adoptaron cuando el viaje del anarquista Levine.
De los Estados Unidos
New York—Los cruceros de la armada norteamericana patrullarán por las costas del Brasil.
 El Senado yanke ha votado un crédito de 400 millones para la compra de buques.
De la prensa inglesa
Londres—"The Times" dice que el generalísimo francés Petasis y el inglés Sir Douglas Haig están de perfecto acuerdo sobre las operaciones militares.
 Ahora, añade, solo precisa constancia, prudencia y paciencia.
 El corresponsal del "Daily Mail" en París ha hablado con el Ministro de la Guerra francés M. Poincaré, preguntándole si creía próximo el final de la guerra, y el Ministro, después de reflexionar breves momentos, ha dicho: No me atrevo á asegurarlo.
Declaraciones de Zaimis
Atenas—El Jefe del Gobierno griego M. Zaimis ha declarado que es inexacto que la Entente haya exigido la expulsión de ningún alto funcionario.
Acaparadores detenidos
Marsella—Han sido detenidos algunos comerciantes por haberse comprobado que acaparaban el aceite.
La propiedad en Rusia
Tokolmo—Según noticias de Rusia en algunas comarcas los campesinos han declarado abolida la

propiedad privada y han tomado posesión de las tierras, expulsando á los propietarios de las mismas.
 Siguen los desórdenes, siendo nula la acción de las autoridades.
General ruso asesinado
Petersburgo—El cadáver del general Dnbinski, que faltaba desde el primer día de la revolución, ha sido hallado en el fondo del canal cerca de la fábrica de Puntilof.
 El cadáver tenía heridas de arma blanca.
Nicaragua rompe con Alemania
New York—El Gobierno de Nicaragua ha roto las relaciones diplomáticas con Alemania.
POLÍTICA
Madrid 19 a las 14
Desmitiendo la dimisión del señor Villanueva
 El presidente del Consejo señor Villanueva recibió á última hora á los periodistas en su despacho del Congreso, después de celebrar una larga conferencia con el señor conde de Sagasta.
 Los periodistas le informaron de que en el Congreso circulaban rumores asegurando que estaba disconforme con la actitud del Gobierno por el caso del vapor "Patricio", llegándose asegurar que hasta dimitia la Presidencia del Congreso.
 El señor Villanueva rechazó de plano la certeza de dichos rumores diciendo, no, la impresión más cerca de la realidad es la dada por el periódico "La Epoca" asegurando que en la entrevista que tuvimos anoche Garcia Prieto y yo coincidimos en apreciar el caso del "Patricio".
 Desde luego, ha añadido, estas cosas son de la exclusiva competencia del Gobierno. Por lo que el señor Garcia Prieto pueda haberme dicho de ello yo estoy absolutamente conforme con su pensamiento.
 Lo de la misión es un verdadero dislate y aun en el caso de una disidencia formal sobre los actos del Gobierno, me habría abstenido de adoptar una actitud que creara en los momentos actuales dificultades al Gobierno.
Madrid 20 a las 5
Conferencia de Prito con Sanchez Toca.—Se aplaza la apertura de Cortes
 El Presidente del Consejo señor Garcia Prieto pasó la tarde en el despacho oficial, no recibiendo más visitas que la del señor Sanchez Toca á última hora, permaneciendo conferenciando hora y media.
 Al salir el señor Sanchez Toca le abordamos los periodistas y nos dijo que visitó al Presidente para hablarle de la Junta de la producción nacional que se reunirá el día 25.
 Luego dijo el señor Sanchez Toca: De lo que me ha dicho el señor Garcia Prieto deduzco que en estos meses no se abrirán las Cortes, sino á mediados de Junio.
 Siguió diciendo: en vista del estado pasional de los ánimos, á consecuencia de la cuestión internacional, á mi me parece bien el aplazamiento, pero no tendrán más remedio que abrirlas y lo mismo ocurriría si los conservadores estuvieran en el Poder, porque forzosa-mente hay que aprobar unos cuantos proyectos que son necesarios para gobernar.
 Añadió: el ataque al vapor "Patricio" ha sido una de las muchas ofensas recibidas, porque cada ataque á nuestros barcos es como si se hiciera á nuestro territorio.
Banquete á Garcia Prieto
 En el restaurant Tourin el Presidente del Consejo fué obsequiado con un banquete. Asistieron unos doscientos comensales.
 Asistieron dos maragatos.
 Se leyeron adhesiones del distrito de Villafranca.

El Alcalde de Astorga ofreció el banquete en frases cariñosas.
 El señor Garcia Prieto recordó los primeros años de su vida que pasó en Astorga y dedicó palabras de cariño á sus paisanos.
Madrid 20 a las 17
Urzaiz neutralista
 El exministro de Hacienda, señor Urzaiz se ha declarado neutralista, diciendo que se deben evitar las discusiones. Antes de pensar en nada del exterior debemos sentir como españoles.
El problema del carbón
Madrid 20 a las 17
Lo que dice el ministro de Fomento
 El ministro de Fomento ha hecho manifestaciones sobre el problema del carbón y el modo de abastecer á España.
 Las minas de Puertollano rendirán un millón de toneladas; las de Asturias tres millones y medio; las de León 750 mil toneladas.
 Los restantes procederán de las minas de Andalucía, Palencia y Cataluña que llegarán á cosa de un millón 700 mil toneladas, resultando más de 7 millones que es aproximadamente la cantidad que se consume en España.
 Para conseguir el aumento de las minas de Asturias se aumentarán dos horas la jornada, pagándose los salarios con un 50 por ciento de aumento, más una prima progresiva sobre la producción en horas extraordinarias.
 De otras regiones irán obreros á Asturias [caso de aceptación de los mineros asturianos.
 Refiriéndose el ministro á los transportes dice que se resuelve el problema cumpliendo las disposiciones dictadas.
Noticias sueltas
Madrid 20 a las 5
Entierro del Duque de Tamames
 Se verificó suntuosamente el entierro del noble procer Duque de Tamames.
 Asistieron representaciones de la Familia real, de la política, de la aristocracia, ministros, personajes, literatos y gran gentío.
 Había numerosas carrozas, coches y automóviles.
 El ilustre aristócrata fué enterrado en su panteón del Cementerio de Leganés.
Madrid 20 a las 17
García de Gasolina
 Los gobernadores de Barcelona y Sevilla dicen que hay carencia de gasolina en dichas poblaciones.
 Los señores Alba y Burrell se pondrán de acuerdo para abastecerlas.
Denuncia por estafa y falsificación
 Se ha presentado una denuncia contra dos prestamistas por estafa de enormes cantidades y falsificación de documentos.
Francos Rodriguez en Alicante
 El ministro de Instrucción pública, señor Francos Rodriguez llegó á Alicante dispensándole un entusiasta recibimiento.
Conferencia
 Los señores Alvarado y Miranda celebraron una conferencia.
La cuestión del arroz
 El gobernador de Valencia ha suspendido las facturaciones de arroz hasta nuevo aviso.
Huelga
 La huelga de obreros de las aguas en Barcelona sigue igual.
MENCHEIA

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 20 a las 22
Pesca de objetos
 Dicen de Mataró que los pesca-

dores de aquella población recogieron en el mar sacos de estearina, tabaco en hoja, un bidón de bencina y otros efectos.
 Se supone que son restos de un buque torpedeado.
 También pescaron con las redes un enorme tiburón.
El "Pernfield"
 Ha sido remolcado á este puerto el vapor inglés "Pernfield", que había encallado en la playa de Calafell.
Prat de la Riba á Barcelona
 A fines de la semana regresará á esta capital el Presidente de la Mancomunidad de Cataluña señor Prat de la Riba, ya restablecido de su dolencia.
General fallecido
 Ha fallecido el general de brigada, en situación de reserva, don Luis de Miguel.
Homenaje al Alcalde
 Se ha celebrado el homenaje al Alcalde Marqués de Olérdola.
 A mediodía han desfilado por la Alcaldía los prohombres liberales, los Circulos liberales, muchas sociedades gremiales, todas las asociaciones de propietarios y gran número de particulares.
 Después del desfile el Alcalde salió al balcón, ovacionado por la multitud.
El aniversario de la Exposición de 1888
 Hoy, aniversario de la apertura de la Exposición Universal de 1888 los supervivientes del Comité han asistido á Misa y á una Salve rezada en el Camarin de Nuestra Señora de la Merced.
 Luego han ido á celebrar un banquete en el restaurant del Parque.
 Por la tarde han ido á depositar coronas en el monumento á Rius y Taulé.
La Fiesta de la Flor
 Se ha celebrado la Fiesta de la Flor, á beneficio de los tuberculosos pobres, siendo su resultado fructífero.
Fiesta de los procuradores
 El Colegio de Procuradores ha celebrado una fiesta en honor de San Ibo, en la iglesia de la Merced.
Obispo á Roma
 Ha marchado á Roma el Obispo de Coria Dr. Peris Mencheta.
El Gobernador y las subsistencias
 El señor Morote ha recorrido los mercados con objeto de vigilar la aplicación de la ley de subsistencias.
Marcha de los valencianistas
 Han marchado, de regreso á Valencia, los valencianistas.
 Al marchar sonaron aplausos y vivas.
 Se cantaron "Els Segadors".
BUXAREU.
MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Madrid 20 a las 5
Valenzuela contesta en nombre de los farmacéuticos de Baleares
 Ha terminado la Asamblea farmacéutica.
 Don Juan Valenzuela ha contestado al saludo del Presidente en nombre de sus compañeros de Baleares.
 Han revisado los estatutos de la colegiación obligatoria y han tratado de los estudios de las asignaturas prácticas que sustituirán á la licenciatura y al doctorado.
Barcelona 20 a las 22
Telegramas detenidos
 Entre los telegramas detenidos en esta Central figuran, entre otros los siguientes de Palma con las direcciones que se indican.
 Dice uno: Juan Ramonell, Bruch, 21, principal.
 Y el otro: Antonio Jiménez, calle de Floridablanca, sin número.
CORRESPONSAL